

Continúan aplicándose las sentencias de muerte dictadas por el Tribunal Popular

Vibrante y patriótica declaración ministerial que es aliento y esperanza para todos

Nuevos informes del fusilamiento del poeta García Lorca

Pasibilismo

Por Angel Ossorio

A larga distancia de España y con un enorme retraso — poco justificado, ciertamente — en la recepción de la correspondencia, ignoro qué efecto habrá podido causar la propuesta de programa político y social de la C. N. T. y si habrá suscitado el comentario que merece. Por muy tarde que lleguen mis observaciones, la magnitud del tema puede prestarlas todavía alguna oportunidad. Fuera de las líneas de organización interna y de trámite de la ponencia, se divide ésta en unas declaraciones dogmáticas de carácter social y en otras de organización política. Ciertamente, lo social ni es mucho, ni es nuevo ni es alarmante. Sólo una cosa se pide con carácter absoluto: la socialización de la Banca, junto con la liquidación de la usura y el agiofaje. En este último, todo el mundo se mostrará de acuerdo y lo primero ha ganado ya tanto camino que incluso ha venido a ser programa de los católicos sociales.

Pídesen también la socialización de los bienes de la Iglesia, de los terratenientes, de las grandes industrias, los grandes comercios, los transportes y las Empresas que hayan defendido la rebelión. Tal como viene redactado el párrafo, parece que esta condicional alude a todas las socializaciones. Siendo esto así, alcanzaría sólo un carácter de medida punitiva y no parecería generalizada para todas las propiedades y actividades de esas clases. Ello supondría una minoración con relación a programas colectivistas anteriores, en los cuales se ha exigido siempre la socialización como forma orgánica de la gran propiedad, sin distinciones nacidas de la conducta de los propietarios.

Por último, se pide el control (ya no hay más remedio que rendirse al anglicismo) de los obreros en las industrias y en los comercios. A este punto se había llegado ya hace tiempo. Los demócratas cristianos habían solicitado siempre más que esa intervención: la participación de los obreros en el gobierno y en los beneficios de la industria.

Claramente se ve que este programa sindicalista puede coincidir fácilmente con el socialista. Y eso es lo que importa: que las diversas corrientes ideológicas del proletariado, en lugar de marchar hacia la polémica y la discordia, encuentren puntos de coincidencia sobre los que apoyar la construcción de la economía futura.

Supongo que los socialistas habrán dado o darán su conformidad a esas conclusiones y que facilitarán la concordia que tanto importa a todos, incluso a la pequeña burguesía. En la parte política son también muchas las cosas aceptables (Milicias populares con fines de orden público, Milicias de guerra, simplificación de mandos, constitución de un Tribunal popular y de un Cuerpo jurídico) y tampoco por este lado serían de temer grandes desavenencias. De todas maneras, lo interesante es que el sindicalismo, saliendo con más o menos dificultades de su apolitismo tradicional, se decida a colaborar en las funciones del Gobierno.

Donde estaría la grave equivocación sería en pretender ahora una transformación sustancial del Estado y la implantación de ensayos fallos de antecedentes y de consistencia. En ningún momento deben ha-

cerse improvisaciones políticas que suelen terminar en el fracaso, pero mucho menos en España y en la hora actual, cuando todos los esfuerzos son pocos para contener frente al enemigo común. Muchas veces he señalado ya el enorme riesgo de estas divergencias. Una vez más lo haré hoy. Si los núcleos liberales, republicanos y obreros se empeñan en ir cada cual por su camino y en trazar líneas directivas divergentes, serán fatalmente vencidos; pero vencidos todos. Sobre ser criminal, sería necio soñar con que unos pueden triunfar a costa de los otros. El periclitarse alcanzaría a todos y entonces ninguno habría de pensar en la forma mejor de un Estado porque habría aparecido ya el Estado fascista en el cual serían sepultados cuantos a la hora presente no hayan tenido la discreción bastante para depurar lo accidental en homenaje a lo sustantivo.

De la revolución portuguesa

Londres.— Continúan recibiendo en esta capital noticias acerca de la revolución portuguesa. Todas coinciden en asegurar que el movimiento no solamente no está dominado, como pretende hacer el Gobierno de Oliveira Salazar, sino que va en aumento.

Los revolucionarios portugueses son ya dueños de una gran parte de la capital de la nación, Lisboa, y en varias regiones son los que dominan por completo. La región que forma frontera con la Extremadura española está totalmente en poder de los revoltosos.

Londres.— Un periodista ha hecho mención en uno de los diarios de esta capital a los sucesos acaecidos en Portugal.

Dice en su información que los revolucionarios portugueses son dueños de gran parte de Lisboa, donde se han constituido comités de obreros y soldados.

El Gobierno que preside Oliveira Salazar guarda un profundo silencio sobre cuanto acontece, no obstante lo cual el periodista estima que se encuentra en una situación bastante difícil.

Los militares sublevados estudian un plan de lucha en conjunto que será puesto en práctica inmediatamente después de terminado, al objeto de derribar para siempre la dictadura portuguesa, acontecimiento que estiman muy cercano.

Una queja justificada

Con estos días en que se inicia el otoño, han reaparecido las «ruedas de caramelos» con grave quebranto de la salud y del bolsillo de los chiquillos desamparados ante las parcerías de los que se aprovechan para pescar en el río revuelto.

Recibimos numerosas quejas de padres de pobres niños expoliados y son tan justificadas las razones que aducen que a la autoridad que corresponde rogamos que intervenga prohibiendo o reglamentando el funcionamiento de esas rifas callejeras, que con beneficio de unos pocos, causaron daños graves a tanta gente.

Ingresos de 8.000 hombres en Carabineros

La «Gaceta» fecha de hoy publica un decreto del ministerio de Hacienda, abriendo reclutamiento hasta 8.000 hombres para ingreso en Cuerpo de Carabineros.

Es quebra este llamamiento de la confianza que el Gobierno tiene en este benemérito Cuerpo, que ha sido y sigue siendo, modelo de lealtad y de adnegación, ejemplo de adhesión a las instituciones democráticas y rector baluarte defensivo de la República. Si todos los organismos armados del Estado, han dado en estas angustiosas horas muestra de su afán combativo, como era su deber, los Carabineros cuerpo que por su misión fiscal estuvo siempre apartado de toda acción guerrera, demuestra en las circunstancias actuales que «veteranos y bisoños llegan a los puestos de peligro con igual ímpetu acometedor y con el mismo afán vencedor de verguenzas y deslealtades.

El Gobierno abre esta recluta para Carabineros, donde los jóvenes han de encontrar el ejemplo magnífico de los veteranos que ha nadie han cedido la preferencia de la conquista victoriosa por la que el pueblo lucha.

Podrán alistarse desde hoy, presentando personalmente sus solicitudes en las Comandancias de carabineros de su respectiva residencia, los ciudadanos que deseen ingresar, que no hayan rebasado la edad de 30 años.

Una carta de gratitud

Del for:es 24 de Septiembre de 1936. — A Izquierda Republicana Femenina, Alicante.

Salud: Si la obra tan humanitaria como sorda, que efectúan las mujeres demócratas alicantinas, no tuviera el agradecimiento de todos los luchadores del frente, sería una injusticia.

Por ese motivo todos los que hoy nos vemos guarecidos del frío que aquí impera tenemos la necesidad de dedicar unas líneas de agradecimiento sincero a las mujeres liberales de dicho Partido sin distinguir a nadie porque si efectivamente la organización era sabia y no podemos regatearle su mérito, tampoco vamos a desmerecer a todas las que exponen al primer llamamiento de su directiva han hecho lo posible para satisfacer una necesidad nuestra urgente, el abrigo de nuestra piel que solamente iba guarnecida en toda su extensión por el mono.

Así, pues, sirvan éstas líneas de agradecimiento a todas las mujeres que conscientes de su responsabilidad hacen esa magnífica labor en la retaguardia y ruego que una vez leída sea transmitida a «El Luchador», EL DIA y «El Diario de Alicante» y la Radio para que sea difundida y de ese modo leída por todas las mujeres que de otro procedimiento no puede llegar a su vista de éstos luchadores que han recibido 176 jerseys magníficamente confeccionados. Salud a todas las mujeres de Izquierda Republicana Femenina. PASCUAL CANTOS, rubricado.

El soldado voluntario sirve a la Patria, a la libertad y al deber. El soldado voluntario defiende el hogar de todos, la seguridad de todos, el ideal de todos.

Información política

La declaración ministerial

Madrid.— En el Consejo de Ministros último se acordó la siguiente declaración ministerial:

«Como dió al constituirse el Gobierno actual de la República, el Gobierno legítimo de España por su irreprochable origen constitucional, es la expresión fidelísima, palpante y activa de la caudalosa opinión antifascista del país. Nacido en horas de honda convulsión bélica, frente a un criminal movimiento subversivo contra los Poderes legítimos del Estado y contra las libertades públicas, que amenaza al propio tiempo la integridad del suelo de la patria, tenía que dedicar todos sus esfuerzos a sofocar la rebelión y obtener rápidamente la victoria. Pero no podía olvidar, obligado por el signo político y social de todos y cada uno de sus componentes, que tenía el deber de desarrollar, en la medida que lo permitiese la marcha de la guerra, un trabajo fecundo e intenso en la reconstrucción de la España democrática, en el acrecimiento de los avances sociales y en la atención a las necesidades materiales y espirituales de los ciudadanos.

Desde el día mismo de su constitución han venido reflejándose estas preocupaciones del Gobierno en todas sus disposiciones y acuerdos. Rápidamente, con la rapidez que imponen las circunstancias y su propio deseo, continúa la creación, iniciada por el Gobierno anterior, de un gran ejército que adelante la hora de la victoria sobre el fascismo y consolide la República democrática. Millares y millares de hectáreas, antes en poder del señorío, han pasado a manos de quienes los trabajan; miles de niños y de jóvenes desheredados, hijos de trabajadores y de combatientes de la Libertad han visto al fin abierto ante ellos un amplio horizonte de educación y cultura; muchos de brazos que permanecían inactivos, devorados por la miseria, se incorporan ya al trabajo y procuran el bienestar en gran número de hogares pobres. Al mismo tiempo, en todos los departamentos ministeriales está realizándose una profunda y fértil transformación, que dará eficiencia a los servicios públicos y satisfará viejas y hasta ahora inútilmente expresadas aspiraciones del pueblo laborioso.

El Gobierno reconoce gustoso que sin la calurosa ayuda de la opinión antifascista del país y el heroísmo de las fuerzas leales a la República y de las Milicias populares; que vienen cubriendo de gloria esta magna epopeya de la Libertad que vive hoy España, no habría logrado ninguno de los objetivos que es indispensable alcanzar para vencer al fascismo.

Pero el Gobierno no quiere ocultar a la opinión ningún extremo o noticia de los que ésta deba tener. Por esto consideramos un deber informar al pueblo, que aprovechando la superioridad que le ha proporcionado el suministro de armas que significan el pago adelantado de pedazos de nuestros territorio, el enemigo realiza grandes esfuerzos para acercarse a la capital de la República, corazón de la lucha antifascista. Contra el Madrid de la mañana gloriosa del 20 de julio, el Madrid de los grandes heroísmos populares que ha batido ya al enemigo en combates históricos, arremete la furia desmandada del fascismo y las tropas mercenarias. Los facciosos saben lo que re-

presentaría para ellos la conquista de nuestra gran ciudad. Nosotros también lo sabemos. Por esto debemos subordinarlo todo a su defensa.

En Madrid debe generarse la gran contraofensiva victoriosa que aniquile totalmente la sublevación de los generales traidores. La capital de la República debe ser el vivero del invencible Ejército de la victoria. De aquí, de nuestra gloriosa capital, debe partir como hace dos meses, el aliento de lucha y de triunfo que libre a todo el país de la opresión fascista. Todas las fuerzas republicanas y antifascistas de España, todos los pueblos españoles, los catalanes, los vascos, los gallegos, los valencianos, los andaluces, cuanto hay de honrado y progresivo en la República, tiene que participar en la defensa de Madrid, porque el aplastamiento del enemigo en la capital de la República, en la ciudad que ambiciona con mayor vehemencia, significará la liberación total de España.

Contra la impetuosa acometida del enemigo, el pueblo de Madrid, el mismo pueblo de las grandes jornadas históricas, desarrollará, está seguro el Gobierno, la cuantiosa riqueza de iniciativas que le ha dado siempre inagotables recursos para la defensa y el ataque. Pero no debemos recomendaros a la inspiración del momento. Es preciso planificar y organizar la defensa. Prever todas las posibilidades para que ninguna pueda sorprendernos. Convertir nuestra ciudad en una fortaleza inexpugnable contra la cual se estrelle para siempre la ambición desmandada y traidora del fascismo. El Gobierno sabe bien que nuestras fuerzas han asestado ya y seguirán asestado golpes tremendos al enemigo: sabe que el heroísmo de los soldados leales y los combatientes del pueblo han levantado una muralla poderosa en el camino de los facciosos y que la apetencia desenfundada de los fascistas por nuestro Madrid está recibiendo el castigo que merece. Pero nuestra previsión no puede anularse ni aun en el caso de que todos los peligros hayan desaparecido. Madrid necesita estar preparado y firme y seguro contra cualquier emergencia, aunque ésta sea la más remota y en algún momento la más inverosímil.

El Gobierno de la República tiene la seguridad de que hoy más que nunca contará con el apoyo entusiasta, generoso y activo de todas las fuerzas republicanas y antifascistas. Todos estamos defendiendo, con las libertades del pueblo, la integridad de la Patria y nuestra dignidad de pueblo libre. Hoy para vencer al enemigo el Gobierno reclama la más resuelta y enérgica asistencia de todos. La guerra es dura y el enemigo cuenta con recursos considerables que le ha proporcionado la ayuda extranjera, ayuda contra la cual nuestra representación diplomática que preside el ministro de Estado ha

hecho oír ya la voz de nuestro derecho y ha reclamado la efectiva solidaridad de todos los países que suscribieron el solemne pacto de la Sociedad de Naciones.

A pesar de todas las dificultades, nuestro heroico pueblo ha impedido hasta hoy el paso de los traidores, pero para dar mayor eficacia a nuestra lucha debe establecerse una rigida coordinación de todas las fuerzas combativas, observarse una absoluta obediencia a los mandos y someterse a la verdadera disciplina de guerra. Es preciso practicar la más estrecha vigilancia frente al enemigo emboscado y contra el proceder con la más firme decisión. Todo esto lo exigen las necesidades de la guerra y el deber que todos los republicanos y antifascistas tenemos hoy de hacernos dignos de los que derraman su sangre por la seguridad y la libertad de España.

La asistencia organizada y disciplinada de cuantos defendemos la misma causa será el más poderoso factor de la victoria. Organizada y disciplinadamente asistidas nuestras armas irán al triunfo en todos los frentes, como ocurre ya en muchos de ellos, y muy pronto, dominada la infame traición que ha llenado de sangre y oprobio las tierras de España, podrán trazarse, dentro de la República democrática las líneas fundamentales del bienestar y la felicidad del pueblo que no ha escatimado sangre ni sacrificios en defensa de sus libertades, y ante cuyo heroísmo se postra hoy la emocionada admiración del mundo entero.»

¡ATENCIÓN!

Al pueblo de Alicante

Pudiendo tener el Gobierno de la República necesidad de emplear el oro de que disponga el pueblo español, este Gobierno civil, ha dispuesto que en el plazo de 15 días todo ciudadano entregue en la Oficina, que para éste efecto se ha montado en este Gobierno Civil, todo el oro de que disponga tanto en monedas como en alhajas. Esta entrega se hará mediante recibo que se entregará al interesado, por si pasadas las actuales circunstancias el Gobierno no ha tenido necesidad de disponer de esta reserva de oro devuelto a los interesados.

La Comisión de Orden Público de este Gobierno Civil, advierte que pasados estos 15 días se procederá a efectuar registros domiciliarios para comprobar si se ha cumplido esta disposición, imponiendo fuertes sanciones a los ciudadanos a quienes se encuentre oro, sin haberlo declarado.

Las horas de oficina serán de 10 y media a 14 y de 16 y media a 19 horas.— La Comisión de Orden Público.

Ciudadanos:

Están luchando dos Españas: La monárquica, dictatorial y retrógrada; la que defiende los privilegios de las clases aristocráticas y capitalistas y pretende tener al pueblo eternamente esclavizado; y la España republicana, la España de la libertad, la España de la justicia, ¡la España vuestra!

¡Apresuraos a defender vuestra España!

ALICANTINAS:

EL DIA os pide un jersey de lana para los que luchan en el frente. Cada mujer alicantina puede y debe hacer uno. Es un regalo de escaso coste pero de valor inapreciable ahora.

Madres, hermanas, novias, pensad en vuestros hijos, en vuestros hermanos, en vuestros novios. Y pensad en la guerra y en el frío que es un enemigo más de los que nos defienden a los que estamos en la retaguardia.

¡Un jersey damas alicantinas, por caridad y por patriotismo!

MANDARINA TENIS DIGESTIVO

APERITIVO IDEAL ANIS TENIS

Limiana y Botella Monforte del Cid

Servicio de pasajeros para Argel, Francia, Marruecos y América

Societe General de Transports Maritimes a Vapeur
ALICANTE A ORAN (DIRECTO) PARA SANTOS Y MONTEVIDEO BUENOS AIRES
 Duración del viaje diez horas, por el magnífico vapor
"Sidi Brahim"
 Salidas de ALICANTE todos los miércoles a las once de la noche

EN ALICANTE A MARSELLA (DIRECTO)
 Por el magnífico vapor
"Sidi Brahim"
 SALIDAS: de ALICANTE, todos los miércoles a las once de la noche

CUANDO VIAJE

por negocio o placer aproveche las ventajas que le ofrece nuestra Cadena de Hoteles.

HOTELES UNIDOS S. L.

La más importante organización hotelera española.

- Barcelona H. U. S. A. Hotel Oriente.
 " Hotel España.
 " Casa Libre.
 " H. de la Gavina.
 " H. de la Playa.
 " H. Terramar P.
 " Golf Hotel.
 Tarragona " Hotel Europa.
 Valencia " Hotel Victoria.
 " R. 'Los Vivero'.
 " Hotel Palace.
 Alicante " H. Alhambra.
 Granada " Hotel Miramar.
 Málaga " Hotel Madrid.
 Sevilla " H. de la Playa.
 Cádiz " Hotel Carlton.
 Bilbao " H. María C.
 San Sebastián " " "

La disciplina en los batallones de voluntarios, es unidad de mundo, organización eficaz.

La suma de esfuerzos aislados no basta para triunfar. Se necesita unificar, organizar, asociar los esfuerzos. Solo así, podemos obtener de la acción común, el mayor rendimiento.

Quién dice indisciplina, dice ineficacia, lentitud, desperdicio de esfuerzos y vidas, guerra larga, victoria tardía, ruina y miseria.

Vino Blanco
 Para Mariscos, y Pescados
¡El Mejor!

Diamante

YOGHOURT

de Bulgaria para enfermos del estómago, intestinos, úlceras, diarreas de los niños etc., exquisito alimento medicinal. Única casa que lo fabrica en Alicante, Granja Santa Faz, Tel. 1389.

Probarlo es su mejor propaganda

Pedid vinos de mesa

PENINSULAR

Huéspedes

Se admiten huéspedes estables en lo más céntrico de la capital, cuarto de baño, limpieza, buen trato, buena comida

Pensión completa 4'50 y 5'50.

Razón: Zepol, mostrador Café Central

Visado por la censura

Unificación obrera de Gas Alicante

Al incautarse los obreros de GAS ALICANTE, de ésta industria solicitan de todos sus abonados denuncien cuantos defectos observen en el servicio, a fin de efectuar, gustosos, su inmediata corrección.

No deje de advertirlo en seguida a

Unificación obrera de Gas Alicante

Paseo de los Mártires núm. 1

Teléfono 2.320

Hotel Mediterráneo

Playa de San Juan

Servicio de Restaurant.—Agua corriente en todas las habitaciones.—Gran terraza.—Pista para baile y skating.—Garage.—Intérprete.—Cuarto de baño y duchas.

Pensión completa desde 15 pesetas

Propietario: Antonio Pérez Devesa.

Informes: Café Central.—Teléfono 2.000.—Alicante.

Dinero se facilita mediante hipoteca. Dirigirse al apartado 248 Alicante.
Compraventa terrenos en la playa de San Juan. Dirigirse a apartado 248. Alicante.
Arrendamiento, tomaría en arriendo finca rústica sita en términos de Alicante, San Juan o Muchamiel. Ofrecimientos al apartado 248. Alicante.
Formalización de toda clase de testamentarias y abintestatos. Apartado 248. Alicante.

CIUDADANOS:

La República, la Libertad, la Justicia, solo pueden afirmarse en España, inscribiéndose en el Ejército voluntario.

No puede ser soldado voluntario, quien no haya sido, primero militante de la libertad.

La disciplina de los batallones voluntarios, brota de la conciencia libre del soldado.

Ciudadanos:

El ejército voluntario aplastará a los energos del pueblo: clericalismo, militarismo, capitalismo.

El ejército voluntario afianzará: la libertad de conciencia, la soberanía popular, la justicia social.

¡ALISTADOS EN EL EJERCITO VOLUNTARIO!

NORGE

Refrigerador Eléctrico

Provisto con el mecanismo Rollator garantizado por 10 años, véalo en

Casa Ayela

Abad Penalva 1

(Frente a S. Nicolas)

Ventas a plazos y al contado

Academia de Corte y confección

Sistema Martí ALICANTE

Dirigida por doña Anita Robles

Si desean una enseñanza rápida y económica pasen a Matricularse ACADEMIA INSTALADA EN LA CALLE ALTAMIRA 8, 1.º

Clases desde cinco pesetas mensuales a veinticinco, según las horas de clases diarias que deseen las alumnas. Se preparan alumnas para profesorado de seis meses

Enseñanza garantizada y acreditada

Arranque mal de raíz

por antiguo que sea con la única medicación natural, eficaz

LAS 20 CURAS DEL ABATE HAMON

La salud por las plantas

Vieja bronquitis curada "Sufrió de bronquitis asmática desde el año 1919, lenta continuamente ataques de asma sin que ninguna clase de remedios me hicieran efecto. En cuanto empecé a tomar la CURA N.º 15 DEL ABATE HAMON note alivio, pudiendo descansar por las noches, y hoy me hallo completamente curado."

Firmado: Don Gregorio Nogué, Ferrovial, Torrent de la Güineu, 14, Barcelona.

- Diabetes. Cura 1. Albuminuria, nefritis. Cura 2. Reuma, ciática, artritis, dolores. Cura 3. Anemia. Cura 4. Solitaria. Cura 5. Enf. nervios. Cura 6. Tos ferina. Cura 7. Lombricitos. Cura 8. Enf. intestinos. Cura 9. Obesidad, arterioesclerosis, hipertensión. Cura 11. Granos, herpes, sener. Cura 12. Enf. esofágica, varices, mala circulación sanguínea. Cura 14. Tos, catarros, bronquitis, asma. Cura 15. Corazón, migraña, riñones. Cura 16. Estreñimiento. Cura 17. Úlcera de estómago. Cura 18.

GRATIS

el libro "La Medicina Vegetal" del Dr. Sabín y el boletín mensual "Lo que dicen los curatistas". Manda este cupón con su dirección a Laboratorios Botánicos y Máquinas, Ronda de la Universidad, 6, Barcelona

Nombre.....
 Calle.....
 Ciudad.....
 Provincia.....

Máquinas ALFA para coser y bordar

FABRICACIÓN ESPAÑOLA

Garantizadas por 10 años, calidad superior y magnífica presentación

CASA FERRER

ALICANTE Méndez Núñez, 35 Tel. 2358

ALBACETE San Agustín, 14 Tel. 422

Ciclistas: la mejor bicicleta es la B. H.

Agente exclusivo para Alicante y su provincia, Emeterio Pina, CALLOSA DE SEGURA

Concesionarios en todos los pueblos

No olvide que la famosa bicileta B. H. es incomparable.

GRANDES EXISTENCIAS DE ACCESORIOS Y BICICLETAS RAYO AERIA



Los trabajos del campo...

obligan a permanecer horas y horas en posiciones molestas que ocasionan fuertes dolores de espalda, riñones y dolores musculares.

El LAPIZ TERMOSAN es indispensable para los trabajadores del campo. Basta frotar ligeramente la parte dolorida, cubriéndola con un pañuelo o un vendaje para que desaparezca el dolor y cese la inflamación. El LAPIZ TERMOSAN se puede

llevar en cualquier bolsillo del chaleco y tenerlo así siempre a mano. Su coste reducido y su larga duración lo hacen práctico y cómodo para quitar dolores producidos por golpes, torceduras, y para prevenir congestiones. No irrita, no ensucia, no huele mal y se usa sin tener que ensuciarse las manos.



LAPIZ TERMOSAN
 Tubo grande, Ptas. 4,45 - Tubo pequeño, Ptas. 3